
 

Comité CIFE- Acta # 011 (14-09-2016) 

 
En la sala de reuniones de la Facultad de Educación, el día 14 de agosto de 2016, siendo las 9:35 a.m. se 

r e u n i ó  e l  comité CIFE con la asistencia de: José Darío Herrera, director de investigaciones; Anne-Marie Truscott 

de Mejía, directora del doctorado, Irma Flores en representación de Carola Hernández, directora de la maestría; 

Andrés Mejía, editor Voces y Silencios: Revista Latinoamericana de Educación; Andrés Molano, representante de 

los profesores y Nidia Vargas, coordinadora de investigaciones y publicaciones. No pudieron asistir: José Luis 

Villaveces, invitado externo, Paola Guerrero, invitada interna, María del Pilar Caicedo, jefe de proyectos, y 

Ángela Patricia Vargas representante de los estudiantes del doctorado de educación. 

1. Aprobación Acta 010-03-08-2016.  Se aprobó el acta con los siguientes comentarios: hacer las correcciones 
al cronograma del punto tres “Convocatoria interna (cuarta bolsa)” y enviar un correo a los profesores 
informando que por error se enviaron las fechas equivocadas. Se aclara que las fechas aprobadas por el 
Consejo de Facultad fueron: la convocatoria se anuncia el 5 de septiembre y se cierra el 4 de octubre de 
2016.  

2. Convocatoria interna para investigación (cuarta bolsa): se establece la reunión el 5 de octubre de 2016 a las 
10:30 a.m. a 11:30 para revisar el cumplimiento de los requisitos y para la asignación de evaluadores. Se 
propone a los miembros de este comité proponer dos nombres de profesores asociados de otras facultades 
para conformar el comité de selección que decide la aprobación para la financiación de las propuestas. 

3. Intervención de Irma Flores: Irma presenta su solicitud de aval y apoyo al Comité para liderar la participación 
de la Facultad de Educación y de la Universidad en los procesos de organización y en la “Conferencia que 
organiza la Action Research Network of the Americas (ARNA)”. Informa que este evento se llevará a cabo 
en el mes de junio de 2017 en Cartagena, Colombia. La solicitud se anexa a la presente acta. Comenta que 
Como miembro del Comité Organizador necesita apoyo para poder participar en las actividades asignadas 
Aclara que actualmente hace parte del comité organizador anfitrión y también se encuentra participando en 
dos sub-comités: el de Protocolo & Hospitalidad y el de Fundraising para el evento. Comenta que participar 
en la organización de este evento favorecerá la relación de la Facultad de Educación y del CIFE, con diferentes 
redes internacionales relacionadas con el desarrollo de varias perspectivas y metodologías participativas de 
investigación. En ese sentido, también informa que se fortalecerán las iniciativas de cursos (Investigación 
Acción, Cartografía Educativa, Avanzado de investigación cualitativa) que ha diseñado y desarrollado a través 
de los cursos de investigación para la especialización, la maestría y el doctorado. Informa que en ellos ha 
insistido en la importancia de que los maestros se formen en este tipo de metodologías, las cuales tiene 
como objetivo principal fortalecer la autonomía, la reflexión en y sobre las prácticas y saberes de los 
maestros y las comunidades educativas a las cuales pertenecen.  Por otra parte, aclara que esta participación 
también redundará en el diseño de un curso relacionado con estos temas. De igual manera propone buscar 
el apoyo para que se pueda traer al Dr. Stephen Kemmis. Los gastos que necesita cubrir son los siguientes: 

Irma Flores Conferencista internacional 

2 Pasajes aéreos Bogotá-Cartagena  

Hospedaje en Cartagena 1 Pasaje aéreo lugar de residencia Bogotá 

Viáticos alimentación y transporte en Cartagena 1 Pasaje aéreo Bogotá- Cartagena 

 Hospedaje en Bogotá y Cartagena (8 al 16 de 
junio 2017) 

José Darío explica que lo que se busca con esta solicitud es que el comité respalde la participación de Irma 
en el evento de manera institucional. De igual manera, Irma comenta que si se logra traer a Kemmis los 
recursos necesarios pueden ser aprox. Us$5.500 más pasaje Cartagena-Bogotá-Cartagena. Irma explica que 
los productos que se pueden obtener de esta participación los puede concretar en lo siguiente:  
1. Escuela de verano 
2. Desarrollo de un curso 



 

3. Abrir una línea sobre metodologías participativas en el grupo de investigación al que pertenece y, 
lograr la aprobación de la traducción del libro de S. Kemmis 

 
José Darío explica que los recursos que se pueden apropiar pueden afectar el “rubro CIFE” para lo 
relacionado con pasajes y viáticos para la organización del evento y que no sean mayores a $5 millones de 
pesos. Respecto a los recursos relacionados con la visita de Kemmis comenta que se estudiará su viabilidad 
para conseguir apoyos de otras fuentes e instituciones.  Agrega que el apoyo para la participación de Irma 
se da con un propósito adicional y es el de vincular a la Facultad en Redes Internacionales, enmarcado en 
uno de los objetivos del PDI-CIFE 2016. Nidia sugiere que para conseguir recursos lo primero que se tiene 
que hacer es contactar a la Jefe de Relaciones Externas de Los Andes para que oriente la participación de la 
Universidad y de otras unidades, como la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales en este gran evento. 
En conclusión los miembros del comité apoyan la iniciativa y le solicita a Irma enviar la solicitud donde 
precise los resultados que obtendrá para la Facultad.  También le solicita a Irma consultar el mecanismo para 
que la Facultad se pueda inscribir en esta red de investigación.    

4. Publicaciones: José Darío informa que el monto asignado para la convocatoria de publicaciones está entre 

$45 a $50 millones para el 2017. Agrega que para asignar estos recursos se debe abrir la convocatoria ya, 

pero para hacerlo se deben aprobar las líneas editoriales revisadas en sesiones anteriores. Andrés Mejía 

comenta sobre el ajuste que se hizo al documento inicial relacionado con los libros derivados de las tesis 

doctorales para que tengan una línea aparte, distinta a la de los libros de investigación, documento que se 

anexa a la presente acta. Andrés Molano pregunta que si se pueden solicitar recursos para tener una 

publicación periódica en la línea “Documentos de discusión”, Nidia comenta que Alvaro Galvis también 

tiene un escrito y que está a la espera de que se abra la convocatoria para enviarlo. Se decide abrir la 

convocatoria permanente para evaluar las propuestas tres o cuatro veces al año. Andrés Mejía queda 

encargado de organizar el texto de la convocatoria que circulará entre los demás miembros del comité, 

antes de publicarla.  

5. Varios:  

a. Se le solicitó a Anne-Marie para que converse con la representante de los estudiantes del 
doctorado para que asista a las reuniones del comité. 

b. La próxima sesión se realizará el 26 de octubre de 2016  

La sesión finalizó a las 10:00 a.m. 

 
 
 
Director de investigaciones      Coordinadora 


